

R2 年度 葛の葉協力隊の活動報告

今年度の葛の葉協力隊は、登録者数100名を超える登録者数となりましたが、新型コロナウイルス感染拡大予防の観点から活動に制限のある中、学校のため、生徒のために、できる活動を続けてきました。

今年度の支援の数は下記の通りです。また、今年度の活動のご感想・ご意見等もいただきましたので、紹介いたします。

資料（支援数）

	5月	6月	7月	8月	9月	10月	11月	12月	1月	2月	合計
理科					24						24
技術科						20					20
美術						12					12
図書		13	10		11	17		6			57
農業	40			14		9					63
テスト支援					10		4			3	17
書道部					10	9	6				25
清掃		25	72								97
合計	40	38	82	14	55	67	10	6		5	315

○R2 年度 葛の葉協力隊のボランティア

及びコーディネーターの方々からの感想等

・添削の生徒が少ない。原因は学校と友の会の2つあるせいかな。終わったあと交流会が欲しい。どこかがいけないか指摘して欲しい。【書道支援】

・コロナ禍で、感染しない、うつさないと緊張しながら活動しました。生徒の持ち物には触らない。添削の時には私の背後に立って貰うなどの工夫をしました。後半は活動にも参加出来なくなってしまったので、今後はお手本配布の他に、運筆の動画などを撮って活用するのも良いかなと思いました。

【書道支援】

・1年間ありがとうございました。今年度は、数回しかお手伝いできないまま終わってしまいましたが、学校に伺う度、コロナ禍でも子どもたちが前向きに、今できることを頑張っている姿に感動しました。来年度はサポーターの出演が増えることを願って、ぜひ登録更新させていただこうと思っています。よろしく願いいたします。【書道支援】

・お世話になります。何もできないままに1年が過ぎ去ってしまい恐縮しています。何かお手伝いをと思いながら、年齢のこともあり、かえって足手まといになっても思ったり……。少しでも何かできる日が1日も早いことを願っています。役員の方のご心労いかばかりかとお察しいたします。1日も早い収束を願っております。【書道支援】

・『コロナ禍でのサポート』という事で手探りの中でしたが、書道部の支援の活動が少しでも出来た事は次年度の葛の葉の活動にも繋がっていく事なのかなと感じています。暫くは続くであろう新しい生活スタイルが確立して、より具体的に取り組んでいければ良いなと感じています。【書道支援】

・葛飾中での活動は、アルコール消毒と絵を壁に貼る作業とサツマイモ畑の草むしりの見守りを各一回ほどしかしませんでした。一緒に活動するサポーターの皆さんにも助けられて、初めてのことでしたがそれぞれ楽しい経験をさせて戴きました。壁貼りは放課後残っていた生徒たちも手伝ってくれました。

・コロナ禍にあって、気が沈みがちなときに、若い人たちのエネルギーに希望を感じ、素直な優しさや明るさに癒されたようです。

・先生方はお仕事と心労が増えていらっしゃるご様子、頭の下がる思いでした。

・当初 新型コロナウイルスは人流があると感染者が増えるような話でしたので、外部人材が入ることに抵抗ないのかしらと心配でした。でも、一年経験して、マスクをして黙ってやる作業のボランティアなら、比較的問題が少ないかもしれないと思うようになりました。ただ教科支援は、やはり至近距離で話をすることになるので、マスクをしていても掃除や消毒作業よりは危険度は上がりそうですね。

・生徒や教員に陽性者が出たようでしたが、人数が多い葛中でクラスター発生を抑えられたのは、良かったと思いました。

・ これまでもそうでしたが、今後も現役の保護者が、少しでも多くこの活動に参加して欲しいと願っています。

・ 感想ですが、その前に、1回しか活動できず、すみませんでした。その1回ですが、先生方の大変さを知ることができ、お子さんたちの学校生活を垣間見ることができ、私にとっても充実した良い経験でした。

・ なかなか時間が合わないのですが、来年も時間が合えば活動させてもらいたいと思っています。

・ コーディネーターの皆さん、こんな大変な中でも活動を継続させてくださってありがとうございます。学校とのやりとり含めて、たくさんのご苦勞があったと思います。

・ 限られた中でもいつでもお手伝いできるようにスタンバイしておきます。これからもよろしくお願いします。



・ 今年度の葛の葉の活動は例年に比べるともちろん少なく、形態が違うものが多かったですね。

でも、お掃除や美術の掲示等、直接子どもたちに触れ合えなかったですが、間接的にお役にたてたのではと思います。

・ あまり葛の葉で関わることがなかった先生方とご挨拶できたことも良かったです。また、学校行事なく保護者が来校できない中、葛の葉の活動で学校へいけることは、雰囲気を感じられてよかったと思います。

・ 我が子は卒業してしまいましたが、在校中なら少しは安心出来たかな、と思います。

・校内ですれ違う子どもたちも挨拶をしてくれて、葛中の子はやっぱりいい子だな！と思いますよね^^

そして、いつもコーディネーターの皆さまには感謝しております。ありがとうございます。また来年度ももちろん、無理ない範囲で活動出来るといいですね！微力ながらお手伝いできたら、と思っています！

・リスクのある家族がいるので、コロナが終息するまでは活動には参加できない感じになると思います。申し訳ありません。

・本当に残念ですが、子どもたちにも感染しやすい変異株も入ってきているので、休校にしないためにも学校に大人や保護者が入らないのも大切かと思えます。早く終息することを願うばかりです。



・1年間お世話になりました。私自身は、図書、学校の消毒、芋掘りのお手伝いで3回参加させていただきました。

わからないことがあると、まわりの皆さんが忙しい手を止めて丁寧に教えていただいて心強かったです。本当にありがとうございました。

・何もサポーターらしき事をした実感がありませんが、見守っていくことの大切さを教わったと思います。コロナの終息が見えない中ですが、今後も何か小さな事でもお手伝いできたらと思っています。今後もよろしくお願いします。

・サポーターとして実際の活動はしていませんが、コロナ禍で大変な一年間を乗り越えた皆さんに、頑張ったね??とお伝えしたいです。次年度も、子供達のお役に立てる事があれば参加させていただきたいと思えます。よろしくお願いします。

・殆ど1年間、何も出来ませんでした。部外者の我々が参加できるようになるのがいつか、待ち遠しいですね。

・来年度からは、私たち支援者がコロナ対策(マスク、手洗い、消毒、検温など)をきちんとすることで授業支援を少しずつ復活できたらいいなあと思っています。

・支援前は検温することで体調の微妙な変化を察知することができます。感染対策と予防を積極的にやれば授業支援も可能だと思います。

・初めて葛の葉サポーターになってみて、今年度は特に活動も少なかったのだと思いますが、終わってみればお手伝い一度しか出来ず…あまりお役に立てなかったなあという申し訳ない気持ちです。しかし、こんな年だからこそ学校に行く機会がすごく少ない中、息子の好きな図書館に行き、お掃除お手伝い出来た事はよい経験になったと思います。一年間ありがとうございました。

・運営管理ご苦労様です。

今年度は、未曾有の一年でした。子供たちに感染させてはいけない、また、感染してはいけないと言うことで、活動できませんでした。申し訳なかったと言う一年でした。来年は、平穏な世の中になると良いですね。

・今年度はトイレなどの除菌や掃除と、さつまいも畑の送迎と手入れしかお手伝いしていませんが、先生方に子供達がお世話になっている様子が分かり、しっかりした学校で教育を受けさせていただけてありがたいと思いました。来年度は、様子を見ながら葛の葉の活動をプラス出来るといいですね。家庭科以外はほとんど関わったことはありませんが、webを使ったお手伝いなども他教科で考えつくといいかもしれませんね。

・連絡ありがとうございます。今年度は、全く活動に参加できず申し訳ありませんでした。

・今年度もお疲れ様でした。今年度は葛の葉サポーターの出番もあまりありませんでしたね。トイレ消毒など、ちょっとはお役にたてたのなら嬉しいです
が・・

来年度、何が出来るのかわかりませんが、生徒さん達がより良い学生生活を過ごせるお手伝い出来るのであれば喜んで参加したいと思います。

・元々、図書のサポート自体が、決められたことを黙々とするものなので、することが終われば退散する…という感じでした。個人的には、もう少しサポーターさんたちと交流したかったです。が、この状況では難しかったですね。

・図書室の本をもっと活用できる（本好きの子だけが利用するのではなく、例えば授業で）よくなれば嬉しいです。そもそも図書室は遠いので、時間がなくて図書室へ行くことができない…という声もあります。図書室を利用する時間を作ってあげてほしいな、と、活動をしていて思いました。

・コロナ禍でも作業をさせていただけたことに感謝致します。浮田先生の「助かりました」の一言、教頭先生がお忙しいのにわざわざ葛の葉の活動にお顔を見せてくださったことは、お忙しい中作業に来られたサポーターさんには嬉しいことと思います。ありがとうございました。【図書コーディネーター】

・今年度はいつもの授業支援が出来なかった代わりに、消毒作業や畑作業の見守り、掲示物展示お手伝いなど初めての支援が出来、活動の幅が広がりました。来年度もその時々状況に合わせた活動を続けながら、出来るだけ早く英語や理科、家庭科などの授業支援も再開出来るといいなと思います。



また、活動に参加することで学校の様子も分かるので、保護者のサポーターが1人でも増えることを願っています。来年度も先生方と協力し、葛中のために少しでも手助けになる活動をしたいです。

【コーディネーター】